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Gottesdienst vom 12. November 2023 
Predigt: Beat Brugger 

Gott ist gut 
 

Johannes 7,37-39 
 

 
 

 
 

 
 

Wer an mich glaubt, aus dessen Innerem  (Leib)werden 
Ströme lebendigen Wassers fließen, wie es in der Schrift 

heißt. 
 (Johannes 7,38) 



 
Jahresschwerpunkt 2023  

"OUT – Gott in Aktion" 

 
Gott ist gut 

& Johannes 7,37-39 

 = Frage für die persönliche Reflexion 
 = Frage oder Impuls zum Gespräch in der Kleingruppe 

I can’t get no satisfaction 
Im berühmten Rock-Klassiker beklagt Mick Jagger, der Sänger der Rolling 
Stones, dass er keine Befriedigung kriegen kann, dies, trotz dass er versucht, 
versucht und versucht. Verwunderlich, diese Worte aus dem Mund eines 
Stars zu hören, der erfolgreich ist und sich so ziemlich alles leisten kann (und 
ja, der sich auch so einiges geleistet hat J). Ich habe das Gefühl, dass Jesus 
auf genau so einen Umstand anspricht, wenn er am höchsten Festtag des 
Laubhüttenfestes in die Menge schreit: „Wenn jemand Durst hat, soll er zu 
mir kommen und trinken!“ An Feste stellen wir hohe Erwartungen, dass wir 
Freude erleben, Befriedigung kriegen, aus dem Alltag ausbrechen können. 
Und nicht selten werden wir enttäuscht. Die Befriedigung stellt sich nicht ein 
oder verblasst sehr schnell. Was bleibt ist ein Durst nach Erfüllung, nach ei-
nem tiefen Frieden (steckt in Be-Fried-igung drin). Doch, lasst uns nicht bei 
den Festen stehen bleiben. Es gibt so viele Dinge, von denen wir uns Befrie-
digung erhoffen: Kaffee, Süsses, Konsumgüter, Ferien, Sexualität, Hobby’s 
usw. Alles an und für sich gute Dinge. Doch wenn wir die Erfüllung von ihnen 
allein erwarten, ist die Enttäuschung vorprogrammiert. Der Durst bleibt.  

 Wovon erhoffst du dir Erfüllung, Befriedigung, Freude? Was tust du, 
wenn du dir etwas gönnst, du dich belohnst? 

  
  

 In welchen Situationen sind eure Erwartungen an ein Fest, ein Erlebnis, 
ein Hobby usw. schon enttäuscht worden? 

  
  
 
Aus der Güte Gottes leben 
Allen Durstigen verspricht Jesus, dass, wenn sie an ihn glauben, Ströme le-
bendigen Wassers aus ihrem Leib fliessen werden. Er sagt damit, dass ihr 
tiefster, innerster Durst nur gelöscht werden kann, wenn sie damit zu ihm 
kommen, wenn sie an ihn glauben, auf ihn vertrauen, die Beziehung mit ihm 
suchen. Denn Jesus ist der Messias, der Heilsbrunnen, der in Jes 12,3 ver-
heissen ist. Er gibt von diesem Lebenswasser nicht nur ein paar Tropfen, 
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auch nicht nur „genug“, er gibt davon im Überfluss. So, dass aus allen, die 
von IHM Lebenswasser kriegen Ströme lebendigen Wassers hinaus fliessen. 
Diese Fülle, dieses Leben in Fülle (Joh 10,10) dürfen wir nicht zu sehr ver-
geistlichen. Das ist nicht ein auf die Seele beschränkter Vorgang, der mit un-
serem Leben nichts zu tun hat. Es geht um den „Leib“, der von Jesus im 
Überfluss kriegt. So segnet Gott denn auch oft sehr materiell.  
Wenn wir alle wissen, dass uns Gott manchmal auch Mangel aussetzt, dürfen 
wir nicht aus dem Blick verlieren, dass Gott grundsätzlich Überfluss schenkt. 
Nur, glauben wir das? 

 Was macht die Aussage mit dir, dass Gott im Überfluss versorgt? 
Kannst du das annehmen? 

  
  

 Erzählt einander die Erlebnisse, in denen Gott euch mit Überfluss be-
schenkt hat. Und, warum nicht dafür anbeten? 

  
  
 
Frei von Sucht 
Ich glaube, dass es besonders für uns Christen aus der Viva/Chrischona-Tra-
dition herausfordernd ist, diesen „Überfluss“ anzunehmen und aus dieser 
Fülle Gottes zu leben. Doch je mehr Gott unsere Sehnsüchte stillt, desto we-
niger wird unsere Sucht nach Befriedigung. Ein tiefer Frieden, ein Zufrieden-
sein stellt sich ein, der uns von Süchten befreit. Wir müssen dann nicht mehr 
jeden letzten Tropfen Leben aus unserem Dasein pressen. 
Doch dabei geht es letztlich nicht um uns, sondern darum, dass die Ströme 
lebendigen Wassers aus uns heraus zu unseren Mitmenschen fliessen. Weil 
unser Leib (also nicht nur unsere Seele), wir als ganze Menschen zu-frieden 
sind, geht unser Segen weiter. Als Beschenkte können wir uns verschenken, 
ohne etwas zurück zu erwarten. Wir können grosszügig sein – nicht nur ma-
teriell, aber auch! Und das Ganze ohne Anstrengung, ohne Pflichtgefühl, son-
dern einfach, weil es aus uns herausfliesst. 

 In welcher Beziehung wünschst du dir, dass Jesus dich so erfüllt, dass 
Ströme lebendigen Wassers aus dir heraus fliessen? 

  
  
  
Wem erzählst du, was dir in der heutigen Predigt wichtig geworden ist?  
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Herzlich willkommen zum Gottesdienst! Schön, dass du da 
bist! Wichtige Infos findest du auf www.chrischona-pfäffikon.ch Bei 
Fragen oder Anliegen stehen wir dir gerne zur Verfügung. Wenn du 

zum ersten Mal da bist, ist der Kaffee für dich gratis! 

 
 
 
 
 
 
Termine 
14.11. 20:00 Uhr Gemeindeversammlung 
15.11. 10:30 Uhr Mittwochgebet  
 14:00 Uhr Bastelnachmittag 
19.11. 10:00 Uhr Gottesdienst „Gott ist gnädig“ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gebet vor dem Gottesdienst jeweils 9.40 Uhr im Büro. 
Predigten und aktuelle Daten auf www.chrischona-pfäffikon. 


